

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Penelitian dan Pengembangan Buku Panduan Olahraga Berbasis Flip PDF Corporate Edition Kelas V SDN 106163 Bandar Klippa T.A 2022/2023 telah selesai dilaksanakan sesuai dengan langkah-langkah dan tahapan dalam penelitian dan pengembangan. Adapun dalam pelaksanaan penelitian dan pengembangan ini, kesimpulan yang diperoleh adalah;

1. Penelitian dan pengembangan ini menghasilkan produk buku panduan olahraga berbasis *Flipbook PDF Corporate Edition* menggunakan model pengembangan *ADDIE* dengan tahapan analisis (*analyse*), desain (*design*), pengembangan (*development*), implementasi (*implementation*), dan evaluasi (*evaluation*).
2. Buku panduan olahraga berbasis *Flipbook PDF Corporate Edition* yang telah dikembangkan kemudian di validasi oleh validator ahli materi Bapak Dr. Winara, S.Si.,M.Pd., validator ahli bahan ajar Ibu Reni Ramadhani, S.Kom.,M.Kom, dan praktisi pendidikan Bapak Bahrul Hilmi, S.Pd. Adapun dari proses validasi oleh para ahli diperoleh rekapitulasi nilai rata-rata yaitu 4,4 dengan kategori “Sangat Baik” dan rekapitulasi presentase kelayakan adalah 88% dengan kategori “Sangat Layak”.

3. Buku panduan olahraga berbasis *Flipbook PDF Corporate Edition* yang telah divalidasi kemudian diuji cobakan untuk mengetahui efektifitas bahan ajar yang dikembangkan. Hasil belajar peserta didik mengalami peningkatan setelah menggunakan bahan ajar yang dikembangkan. Dari rata-rata nilai *pre tes* 44,544 (tidak tuntas) meningkat menjadi rata-rata nilai 84,44 (tuntas) dengan keseluruhan peserta didik mendapatkan kriteria "tuntas" melebihi KKM >70 dengan kategori "Sangat Baik", serta hasil uji efektifitas N-Gain memperoleh nilai Gain adalah 0.72 termasuk dalam kategori "Cukup Efektif" dan perolehan skor N-Gain termasuk kategori "Sedang".
4. Buku panduan olahraga berbasis *Flipbook PDF Corporate Edition* kemudian dilakukan uji praktikalitas dengan melihat respon peserta didik dan guru terhadap penggunaan bahan ajar dalam pembelajaran PJOK melalui angket kuisioner. Berdasarkan angket respon peserta didik memperoleh nilai rata-rata yaitu 9,3 dengan presentase kepraktisan bahan ajar yaitu 93% dengan kategori "Sangat Praktis". Dan berdasarkan respon guru terhadap bahan ajar memperoleh nilai rata-rata 4,4 dengan presentase kepraktisan yaitu 88% termasuk dalam kategori "Sangat Praktis".

## 5.2 Saran

Berdasarkan penelitian dan pengembangan yang telah dilakukan, adapun saran yang dapat diberikan peneliti adalah;

1. Bagi Peserta didik

Buku panduan olahraga berbasis *Flipbook PDF Corporate Edition* dikembangkan untuk menunjang kebutuhan belajar peserta didik

terutama dalam kegiatan belajar secara mandiri. Buku panduan dirancang dengan cara penggunaan yang mudah sehingga peserta didik dapat dengan mudah mengakses buku panduan tanpa harus men-download aplikasi. Sehingga buku panduan dapat digunakan dimanapun dan kapanpun oleh peserta didik. Oleh karena itu akan lebih baik apabila peserta didik dapat memanfaatkan buku panduan olahraga yang dikembangkan dengan maksimal agar mempermudah memahami materi dan pengaplikasian teknik dasar cabang-cabang olahraga.

## 2. Bagi Guru

Pembelajaran akan terus berkembang seiring dengan berkembangnya zaman. Akan lebih baik jika guru mengeksplor perangkat pembelajaran sesuai dengan perkembangan zaman, salah satunya melalui bahan ajar. guru sebaiknya lebih kreatif dan inovatif dalam merancang pembelajaran sesuai dengan kebutuhan peserta didik dan perkembangan teknologi agar bisa menyajikan pembelajaran yang mampu mengeksplor pengetahuan, minat dan bakat peserta didik dalam pembelajaran.

## 3. Bagi Sekolah

Sekolah akan lebih baik jika mendukung kegiatan belajar mengajar dengan menyesuaikan pada perkembangan zaman salah satunya adalah perkembangan teknologi, dan menempatkan peserta didik sebagai pembelajar aktif sehingga memfasilitasi peserta didik dengan perangkat

pembelajaran yang mampu menuntun peserta didik dalam mengeksplor pembelajaran.

4. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian dan pengembangan yang dilakukan ini menjadi salah satu wadah bagi peneliti untuk menerapkan ilmu yang telah didapatkan dalam jenjang pendidikan Strata 1. Akan lebih baik jika kedepannya peneliti akan terus memberikan kontribusinya dalam dunia pendidikan baik melalui ide gagasan ataupun produk yang dapat berguna dalam pelaksanaan pembelajaran. Dan peneliti harus terus belajar mengenai berbagai macam bentuk media dan bahan ajar yang tepat untuk dikembangkan dalam pembelajaran.

